



El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: salamanca.elnortedecastilla.es vocento15 años

SALAMANCA
Martes
07.11.17
Nº 61.500
1,40 €

ORNUA GARANTIZA EL SUELDO EN ÁVILA



Antonio del Río.

La planta de la empresa irlandesa devorada por las llamas calcula que recuperará la actividad antes de un año **P18**

UNIONISTAS CIERRA SUS RENOVACIONES CON 2.111 SOCIOS P46



MONEDAS DE ESPAÑA
18ª entrega, por solo 2 euros más cupón.

Los profesionales sanitarios salmantinos han sufrido 18 agresiones en seis meses

La Junta y la Subdelegación del Gobierno presentan la figura del interlocutor policial territorial sanitario

Policía Nacional y Guardia Civil lucharán contra los ataques

Sacyl contabilizó un total de 18 agresiones a profesionales sanitarios de Salamanca en la primera mitad del año, la mayoría de ellas verbales. Para

atajar este problema, los profesionales de los hospitales y de los centros sanitarios cuentan con el apoyo de los agentes policiales y, para ello, es

«muy necesaria» la nueva puesta en marcha por el Gobierno y la Junta del interlocutor policial territorial sanitario. **P6**

20.000 CONGRESISTAS EN EL VIII CENTENARIO

La Universidad organizará cuarenta congresos y reuniones internacionales durante el próximo año **P2**



El vicerrector Mariano Esteban de Vega, en el centro, junto a algunos de los organizadores de los congresos del VIII Centenario de la Universidad. :: USAL

BBVA prevé que España deje de crear 50.000 empleos por Cataluña

La incertidumbre por la crisis de Cataluña tendrá un impacto negativo en el mercado de trabajo y en el crecimiento económico, según

un informe del BBVA. La entidad calcula que se dejarán de crear 50.000 empleos en España en dos años por la peor evolución del PIB. **P36**

Puigdemont, que volverá a declarar el día 17 ante el juez belga, hará campaña desde el 'exilio'

Junqueras solicita su excarcelación para participar en los actos electorales como candidato

La UE da la espalda al expresidente y niega que se vulneren derechos en España **P26 A P29**

Salamanca	2	Deportes	46
Esquejas	17	Tas anuncios	53
Castilla y León	18	V	55
Opinión	23	SERVICIOS	
España	26	Pasatiempos	51
Mundo	31	El tiempo	52
Economía	34	Agenda	58
Cultura	40	Televisión	60

La Junta distingue al hierro de Montalvo con el III Premio Tauromaquia

Juan Ignacio Pérez-Taberno Sánchez, titular de la ganadería Montalvo, ha sido galardonado con el Premio Tauromaquia de Castilla y León, un reconocimiento para distinguir

la trayectoria profesional, los méritos, las actividades o las iniciativas de personas, entidades o instituciones que hayan contribuido a la promoción de la tauromaquia. **P43**



El vicerrector Mariano Esteban posa con los promotores de los congresos en el Patio de Escuelas Menores. :: WORD

El VIII Centenario congregará a casi 20.000 expertos en sus 40 congresos

El humanismo, el español, Iberoamérica, la excelencia y el patrimonio inspirarán las actividades

RICARDO RÁBADE

Word Comunicación



Autofinanciación y jugosos ingresos para la hostelería

SALAMANCA. La organización de 40 congresos, uno de ellos con la multitudinaria participación de cerca de 6.000 personas, será uno de los ejes nucleares que vertebrará las celebraciones del VIII Centenario de la fundación de la Universidad de Salamanca a lo largo del año 2018.

El vicerrector para la Conmemoración del VIII Centenario, Mariano Esteban de Vega, presentó ayer el programa de congresos y reuniones internacionales que engrandecerán la magna efeméride. Estos encuentros de expertos conforman uno de los escaparates elegidos para

El patrimonio es otra de las piedras angulares del programa de congresos que se extenderá a lo largo de 2018. Sobre este mudo testigo pétreo del devenir de la Usal también debatirán los expertos que recalarán en el Estudio salmantino para participar en el seminario internacional titulado 'Piedra y Patrimonio', o en el congreso que en el mes de enero analizará la gestión del patrimonio mundial.

Mariano Esteban también se refirió, a preguntas de los perio-

distas, a los notables ingresos que supondrá para la ciudad el desembolso económico que realizará este aluvión de congresistas durante su estancia en Salamanca, derivado de conceptos como el alojamiento y el capitulo de la restauración, con desayunos, comidas y cenas. En la mayoría de los casos, los congresos llegarán a Salamanca mediante la fórmula de la autofinanciación, es decir, basándose en el abono de las correspondientes cuotas de asistencia por parte de los participantes. Pero también se podrá conseguir financiación procedente de las empresas que colaborarán con sus patrocinios en los mismos, que podrán acogerse a las venta-

jas del régimen de exenciones fiscales aprobado por el Gobierno para la efeméride.

A los atractivos que ofrecerán los congresos que se celebrarán a lo largo de los próximos meses hay que sumar los ya celebrados en la Universidad de Salamanca hasta la fecha, enmarcados también en la magna conmemoración que durante un año resaltarán en los planos nacional e internacional la solvencia de la institución académica. Además, próximamente la Universidad presentará el elenco de actividades culturales que se programarán a lo largo de 2018. También ofertará una programación conjunta para el acontecimiento en cooperación con el Ayuntamiento.

poner de manifiesto, no solo la dimensión nacional e internacional de la institución salmantina, sino su capacidad para convertirse en polo de atracción, una de sus grandes señas de identidad a lo largo de estos ocho siglos de fecunda y versátil historia.

Por el momento son 40 los eventos programados hasta diciembre del año próximo a los que está previsto que acudan entre 15.000 y 20.000 académicos de todo el mundo. Al tratarse de un programa abierto, la Comisión Interinstitucional dará luz verde a nuevos congresos a lo largo de los próximos meses.

El Derecho en sus distintas vertientes se asienta en el programa de congresos para acoger foros de reflexión en torno a las ramas Penal, Procesal, Administrativa o Civil. A la vez, el VIII Centenario será también pretexto para honrar la



**DATOS DESTACADOS**

10 y 11 de noviembre. Este viernes y el sábado se celebrará el primero de los 40 congresos programados. Será el XIII encuentro nacional de la Sociedad Española de Odontología.

Diferentes sedes. Los congresos del VIII Centenario se realizarán en diversos inmuebles universitarios, como el Edificio Histórico de las Escuelas Mayores y la Hospedería de Anaya. También se prevé trasladar los más multitudinarios al Palacio de Congresos.

3, 4 y 5 de diciembre de 2018. En esas fechas se desarrollará el último de los 40 congresos de la efeméride. Será la X Reunión de la RedGob, que versará sobre las elites y la crisis de la representación.

Herpetología, que se celebra en septiembre o el encuentro de la Red Iberoamericana de Derecho Civil, en noviembre.

Apuesta por la lengua

El VIII Centenario abrirá también una ventana a la promoción de Salamanca como Universidad del Español a través del Congreso Internacional de Traducción e Interpretación, que se celebrará a finales de noviembre; la cita internacional en torno al patrimonio textual y las humanidades digitales, un puente que unirá pasado y presente en el mes de septiembre, como también lo hará en la misma fecha la reunión de la Red Temática internacional Lengua y Ciencia o el encuentro de escritores y críticos de las letras españolas, que reflexionarán sobre la creación literaria en el ámbito universitario.

Los congresos de la conmemoración ratificarán, además, el liderazgo de la Usal en el ámbito de la educación superior materializándolo en las numerosas sociedades científicas que han elegido el Estudio salmantino para dar lustre a sus reuniones anuales. La Ortodoncia, la Odontología, las energías renovables y los avances farmacéuticos centrarán estos contenidos.

De igual manera, la Universidad volverá a demostrar su capacidad de adaptación a las inquietudes del presente debatiendo entre sus muros sobre responsabilidad social y sostenibilidad y, a la vez, continuará ahondando en su legado. Así, darán lugar a la reflexión desde diferentes perspectivas sobre la trascendencia de hitos como la célebre Escuela de Salamanca, el peso del estudio filosófico sin olvidarse de iconos tan apegados a su historia como los colegios mayores o el permanente homenaje y tributo, a través de la asociación Alumni, a sus egresados.

➤ memoria de ilustres alumnos como Adolfo Suárez o Fray Luis de León a través de citas como el encuentro internacional en torno a los objetivos de desarrollo sostenible de Naciones Unidas.

Bajo el paraguas común de la excelencia, otro de los objetivos estratégicos del VIII Centenario, voces autorizadas de los más diversos campos realizarán su particular contribución para alcanzar de forma transversal otros retos planteados por este acontecimiento de Estado. Es el caso de la promoción nacional e internacional, que se cristalizará con reuniones como las de la Asociación Española de Investigación en Comunicación, los congresos internacionales de Biología Molecular o de la Sociedad Española de Italianistas, la jornada nacional de Ingeniería Química o las jornadas internacionales sobre investigación en personas con discapacidad, entre otros.

El programa de congresos dirigirá también su mirada hacia Iberoamérica, merced a citas de la trascendencia del Congreso Internacional de Americanistas, que en julio de 2018 celebrará su quincuagésima sexta edición con la asistencia de casi 6.000 expertos, el congreso de la Asociación Americana de Profesores de Español y Portugués, el congreso internacional sobre Literatura Chicana, previsto para el mes de mayo, el congreso Luso-español de

El Congreso de Americanistas será el más concurrido con casi 6.000 personas